
№76 (9882)среда30 сентября 2015 года

С
ЕГ

О
Д
Н
Я

 
В 
НО

М
ЕР

Е: К концу года число потре-К концу года число потре-
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Подведены итоги Подведены итоги 
конкурса «Ветеранское конкурса «Ветеранское 
подворье»                 подворье»                 
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Подготовили Ульяна Пивоварова,
Ольга Гулина

1 октября — Международный день пожилых людей

Уважаемые земляки! Дорогие воло-
гжане! Примите самые искрен-
ние поздравления с Международ-

ным днем пожилых людей! 
Этот день призван напомнить 

всем о неразрывной связи времен, о 
нашем долге перед вами. Вы даёте 
нам важнейшие уроки оптимизма, 
добра и справедливости, с понима-
нием и любовью учите нас милосер-
дию и трудолюбию, умению достой-
но жить, никогда не терять надежды 
на лучшее.
Многие из вас не оставили трудовую 

деятельность,  продолжают участ-
вовать в общественно-политической 
жизни, вносить весомый вклад в вос-
питание подрастающего поколения. 
Благодарю вас за активную жизнен-

ную позицию, готовность  мудрым 
словом и делом прийти на помощь 
молодым. 
Низкий вам поклон, доброго здоровья 

на долгие годы! Пусть каждый новый 
день приносит радость, а вокруг всег-
да будут дорогие и близкие люди!
Губернатор Вологодской области

О.А. Кувшинников

Дорогие ветераны войны и труда, 
уважаемые пенсионеры! Прими-
те самые искренние поздравле-

ния с Международным днем пожилых 
людей!
Для всех нас это особый праздник 

– символ единства и преемственно-
сти поколений. В нем – тепло, сердеч-
ность и любовь. Мы отдаем в этот 
день дань уважения и почтения вам, 
нашим дедам, отцам, матерям, и бла-
годарим вас за созидательный труд, 
человечность и мудрость. Всю свою 
жизнь вы честно трудились, отдавая 
свои силы, энергию, опыт родному 
району. Вы были примером бескорыст-
ного служения Родине, отчей земле, 
заложили многочисленные добрые 
традиции, являетесь хранителями 
и носителями духовной культуры и 
нравственности, примером ответ-
ственного, неравнодушного отноше-
ния к делу, людям, жизни общества.
Работая или находясь на заслужен-

ном отдыхе, вы даете нам важнейшие 
уроки добра и справедливости, учите 
нас отвечать за свои дела и поступ-
ки, помогаете нам в решении злобод-
невных проблем. Вы всегда верили в 
лучшее будущее и учите нас этому. 
Мы гордимся вами, вашим мужест-
вом, вашим безграничным жизнелю-
бием, активной жизненной позицией!
Желаем вам крепкого здоровья, уве-

ренности в завтрашнем дне. Пусть 
ваши дни будут светлыми и добрыми, 
пусть в душе царит покой, а в сердце 
– молодость, а дети и внуки окружа-
ют вас заботой и любовью.

Глава Верховажского 
муниципального района 

Г.С. Непомилуев
Председатель  Представительного 

Собрания В.Н. Полежаев

Что? Где? Когда?

«Скажем спорту «да!» 
Под таким девизом в минувшую суб-

боту за Пестерёвской рощей состоял-
ся туристический слет, который орга-
низовал культмассовый сектор Вер-
ховажской средней школы. 
Для участия в спортивно-развлека-

тельном состязании были приглаше-
ны и гости, ученики и преподаватели 
из Нижнекулойской школы. Ребята с 
задором и азартом соревновались в 
беге, на скорость собирали и разбирали 
палатку, отжимались и переносили друг 
друга через препятствия. Помимо физи-
ческой подготовки команды участников 
продемонстрировали сплоченность и 
взаимовыручку. Турслет завершился 
награждением победителей, чаепити-
ем и фотографированием на память.

Приобщаются 
к творчеству 
В новом учебном году набор в Дет-

скую школу искусств осуществлял-
ся по двум направлениям – дополни-
тельное общеразвивающее и допол-
нительное предпрофессиональное 
обучение. «Творческих» первокла-
шек нынче пришло 27 человек. Плюс 
пятеро новичков-музыкантов появи-
лось в Чушевицах.
Всего на сегодняшний день в ДШИ 

учатся 208 юных художников, музыкан-
тов, учащихся общеэстетического отде-
ления. В это число входят и три группы 
раннего эстетического развития, кото-
рые посещают 36 дошколят. 

1 октября, в Международный день 
музыки, воспитанников и преподавате-
лей школы искусств ждет творческий 
подарок. Для них в камерном театре 
пройдет трансляция концерта знаме-
нитого пианиста Дениса Мацуева.

«Зеленые» вопросы
Третья районная конференция 

«Экология леса – экология жизни» 
состоится 9 октября в Детской школе 
искусств.  
Сотрудники районной библиотеки, 

которые ее организуют, приглашают 
принять в ней участие всех желаю-
щих, кого волнует данная тема. Спектр 
вопросов весьма обширный – от лекар-
ственных растений нашего региона до 
значения леса в жизнедеятельности 
человека. Работы принимаются в рай-
онной библиотеке до 1 октября. 
С 9:00 начнутся выступления доклад-

чиков. На сегодняшний день уже заяви-
лось 12 участников. В их числе работ-
ники лесхоза и охотоведы.

Главное увлечение Лидии Васильевны Полежаевой — цветы

Лидия Васильевна Полежаева – одна 
из них. Она живет в селе Верховажье, 
долгие годы, выйдя на заслуженный 
отдых, возглавляла ветеранскую орга-
низацию Верховажского райпо, одну из 
самых многочисленных. Каждого вете-
рана знает в лицо, знает, чем он живет и 
какие у него нужды. А еще Лидия Васи-
льевна – член президиума районного 
совета ветеранов, активная участни-
ца всех ярмарок: весенней, осенней 
сельскохозяйственной и Алексеевской. 
Каждый раз она ответственно готовит-
ся к этому, предлагает односельчанам 
ходовый товар:  клубни и рассаду цве-
тов, овощей, грибы и ягоды, заготовки. 
Лидия Васильевна – интересная собе-

седница,  отличная огородница, уме-
лая хозяйка, заботливая жена, мама и 
бабушка. Но самым главным ее дос-
тоинством является то, что она нерав-
нодушный человек: не пройдет мимо 
непорядков, постарается помочь тем, 
кто нуждается в помощи, имеет свою 
точку зрения, умеет ее отстоять. А когда 
рядом живут такие люди, мир стано-
вится лучше, красивей, справедливей.
Уважаемая Лидия Васильевна, поста-

райтесь сохранить свой душевный 
огонь как можно дольше, чтобы он не 
только освещал Ваш путь, но и согре-
вал окружающих.

Нина ЮРЕНСКАЯ
Фото Ульяны ПИВОВАРОВОЙ

Чтобы не погас 
огонь души
В Верховажском районе свой праздник встречают 3300 ветеранов, 
объединенных в 49 первичных ветеранских организаций, которые 
призваны оказывать помощь  людям старшего поколения в их соци-
альной защите, вовлекать ветеранов в активную общественную дея-
тельность, в конкурсы, смотры, праздники, акции и т.д. Большинст-
во верховажских ветеранов – люди достойные, уважаемые.
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Если сказать, что подобные 
меры давно назрели, то, зна-
чит, ничего не сказать. И вер-
ховажане убедились (и продол-
жают убеждаться) в этом на 
собственном горьком опыте, 
кругами ходя по инстанциям 
с целью сбора необходимых 
документов для согласования. 
Не поэтому ли за пятилетку, 
прошедшую с начала газифи-
кации райцентра, результаты 
«на выходе» более чем скром-
ные. Вот такая самая свежая 
информация. На начало неде-
ли в нашем селе официально 
зарегистрировано лишь 460 
абонентов природного «голу-
бого топлива». И еще такой 
закономерный нюанс. Из них 
– только около десятка юри-
дических лиц, поскольку про-
цесс подключения «к трубе» 
для предприятий и учрежде-
ний гораздо более сложный и 
затратный, чем для «частни-
ков». Но об этом ниже. 
Как известно, вопросы гази-

фикации курирует первый 
заместитель главы района 
Юрий Онищенко. Он по дол-
жности знает картину «изну-
три» и, если так можно выра-
зиться, «в глубину». Имен-
но его мнение по поводу воз-
можного эффекта от грядущих 
изменений было для меня важ-
ным узнать в первую очередь.  

- Пока я только слышал эту 
информацию по телевидению 
и видел сообщение «бегущей 
строкой», — прокомментиро-
вал ситуацию Юрий Ефре-
мович. – Суть в том, что пре-
мьер-министр РФ Медведев 
распорядился принять меры 
для устранения излишних 
административных барьеров 
и упрощения процедуры под-
ключения новых потребите-
лей к сетям газораспределе-
ния. Предполагается также, 
что благодаря этому будет 
несколько сокращен срок под-
ключения. 

Кроме того, в ближайшее 
время намечено изменить 
принцип формирования и регу-
лирования цен на газ, тари-
фов по его транспортировке и 
платы за подключение к сетям. 
Особо подчеркну, что распоря-
жение главы правительства 
может отменить обязательное 
проведение государственной 
экспертизы в отношении про-
ектной документации и резуль-
татов инженерных изысканий 

при проектировании сетей. А 
мы с вами знаем, какие допол-
нительные сложности с этим 
всегда возникали у потенци-
альных абонентов.
Каких-то официальных доку-

ментов, подтверждающих это 
сообщение в СМИ, пока нет, но 
я очень надеюсь, что здравый 
смысл возобладает, и распо-
ряжение в недалекой перспек-
тиве все же вступит в силу. И 
новая, избавленная от чрез-
мерной громоздкости и забюро-
краченности система получе-
ния доступа к газу наконец-то 
заработает. Немаловажно и 
то, что готовится определен-
ное удешевление процедуры 
подключения. Этого с нетер-
пением ждут и люди, и район-
ная власть. 
По мнению первого зама, 

упрощение, и, тем более, уде-
шевление процедуры подклю-
чения, несомненно, даст поло-
жительный эффект. Темпы 
газификации неизбежно повы-
сятся. Ведь существующая сей-
час система и связанные с под-
ключением затраты отпугива-
ют тех, кто еще недавно горел 
желанием иметь природный 
газ в своем доме. А недоволь-
ство нынешними «правилами 
игры» нередко выплескивает-
ся на представителей органов 
местного самоуправления. 

Даже больше чем «частни-
ки» от готовящихся изменений 
выиграют юридические лица. 
Среди верховажских предпри-
нимателей, к примеру, вла-
дельцев магазинов, немало 
желающих газифицировать 
свои предприятия. Котельная, 
работающая в автоматическом 
режиме, не зависящая от нали-
чия дров и нетрезвых кочега-
ров – мечта каждого настоя-
щего хозяина или руководи-
теля. Это неоспоримый факт. 
Но, по их собственным сло-
вам, далеко не у каждого хва-
тает решимости «пройти все 
круги ада», чтобы воплотить 
мечту в жизнь. И винить их 
трудно. Для юридических лиц 
процедура получения доступа 
к природному газу с целью ото-
пления служебных помещений 
изобилует сложновыполнимы-
ми на практике и дорогими для 
исполнения требованиями. 
В качестве наглядного при-

мера можно привести государ-
ственную семенную инспек-
цию, ставшую «первопроход-

цем» в переводе отопления с 
печей на газ. Подключена она 
была еще в 2011 году, но на то, 
чтобы собрать весь необходи-
мый пакет документов, пройти 
согласование и получить все 
нужные разрешения, понадо-
билось целых два года.

- С содроганием вспоминаю 
то время, когда длилось это 
«хождение по мукам», - рас-
сказывает руководитель учре-
ждения Надежда Коротаев-
ская. – Столько всяких доку-
ментов пришлось собрать, да 
еще нехватка денег. Особенно 
много мороки было с получе-
нием разрешения Ростехнад-
зора. А ведь тогда процесс 
подключения был несколько 
проще. Насколько я знаю, сей-
час он более сложный и затрат-
ный. В частности, нам не при-
шлось проходить государст-
венную экспертизу. Думаю, 
будет правильно облегчить 
людям получение доступа к 
газу. Я нисколько не жалею, что 
потратила столько времени и 
сил, теперь не нужно беспоко-
иться о дровах, топить печки.
К слову, Надежда Иванов-

на, получившая хороший опыт 
преодоления административ-
ных «рогаток», сейчас нередко 
выступает в качестве «экспер-
та», консультирующего руково-
дителей по вопросам подклю-
чения. Например, сегодня в 
стадии подготовки докумен-
тов на газификацию находит-
ся здание Центра занятости 
населения. А также несколько 
торговых предприятий.

Снятие ряда администра-
тивных барьеров, сокращение 
сроков подключения, а, осо-
бенно, удешевление процеду-
ры за счет снижения платы за 
подвод способно реально рас-
ширить число потенциальных 
потребителей. Благо, выпол-
нение проектов для верхова-
жан пока бесплатное. Кстати, 
в настоящий момент теорети-
чески готовы получить доступ 
к газу свыше тысячи верхова-
жских домовладений.
По имеющейся информации, 

многие из желающих это сде-
лать просто-напросто не могут 
«наскрести» нужной суммы 
денег. И далеко не каждый 
решится взять на такое дело 
кредит. Пугает людей и необ-
ходимость потратить нема-
ло времени на хождение по 
инстанциям. И это число коле-
блющихся может при благопри-
ятных обстоятельствах влить-

ся в ряды реальных абонентов. 
Согласитесь, обидно отапли-
вать дом дровами или элек-
тричеством, когда уличный 
газопровод проходит в каких-
то 10-15 метрах. На такие слу-
чаи и планируется упрощение 
процедуры подключения.
Сильный ход – и отмена 

обязательной госэкспертизы 
проектной документации для 
юрлиц. К ним и без того тре-
бования исключительно жест-
кие, вплоть до обязательного 
обучения персонала и назна-
чения ответственных за газо-
вое хозяйство. 

- Изъятие из списка обя-
зательной государственной 
экспертизы в отношении проек-
тной документации и результа-
тов инженерных изысканий при 
проектировании сетей, несом-
ненно, облегчит и упростит 
процедуру получения доступа 
к газу для юридических лиц и 
для предприятий, занимающих-
ся строительством распредели-
тельных газопроводов, - согла-
сен начальник Верховажского 
ремонтно-эксплуатационного 
участка АО «Газпром газора-
спределение Вологда» Вале-
рий Шишкин. – Сейчас еще 
несколько верховажских пред-
приятий оформляют докумен-
ты, необходимые для под-
ключения к газу. Что касается 
«частников», то вступило в силу 
постановление правительства 
РФ об отмене платы за техно-
логическое присоединение. 
По нашим подсчетам до конца 
нынешнего года к 461 абонен-
ту добавится еще порядка 60. 
Естественно, мы, как и район-
ные власти, кровно заинтересо-
ваны в расширении круга потре-
бителей «голубого топлива».  

Владимир БАСОВ  

Вести из Чушевиц

Спортивная 
среда
Будний день 23 сентября 

в Чушевицах прошел под 
эгидой спорта и здорово-
го образа жизни. На «Кросс 
наций» в честь Всерос-
сийского дня бега вышли 
школьники, взрослые и 
пенсионеры – всего около 
50 человек. 
Дистанцией для спортсме-

нов стал круг на школьном ста-
дионе. Кому-то хватило одного 
забега на 400 метров, самые 
активные бежали больше. 
Победителей в каждой воз-
растной группе организаторы 
наградили грамотами. 
После мини-марафона всех 

участников ждал горячий чай 
из самовара. А еще желающие 
могли пострелять из пневма-
тической винтовки.

Занятия каждый 
день
Чушевицкий ФОК после 

летнего отпуска постепен-
но входит в рабочий режим. 
Уже сейчас там каждый день 
идут тренировки для школь-
ников по мини-футболу, раз-
личные тренажеры тоже 
в свободном доступе. А с 
октября вернутся к своим 
занятиям и более взрослые 
чушевляне. Приобщать к 
спорту их будет Н.В. Дьяч-
кова. 
По словам Нелли Вален-

тиновны, желающих позани-
маться в ФОКе всегда доста-
точно. Это и дети, и работаю-
щая молодежь, и женщины в 
возрасте, и инвалиды. Раз в 
неделю на занятия сюда при-
ходят и ребята из организа-
ции «Росток». В.Д. Климовская 
проводит для 22 человек под-
вижные игры, соревнования. 
По выходным работает батут.
Ожидается, что совсем 

скоро жители Чушевиц захо-
дят «по-скандинавски». Палки 
для этой набирающей попу-
лярность оздоровительной 
процедуры в ФОКе уже есть, 
да и желающие тоже. А в насто-
ящее время рядом с учрежде-
нием ведется строительство 
раздевалки для катка, кото-
рый заливают зимой. 

   
Для старшего 
поколения   
Готовятся в Чушевиц-

ком муниципальном обра-
зовании и ко Дню пожило-
го человека. На Каменке, в 
Чушевицах и Великодвор-
ской в первых числах октя-
бря пройдут праздничные 
концерты с чаепитиями. Для 
ветеранов выступят мест-
ные школьники, самодея-
тельные артисты, работни-
ки культуры. 
Также к этому времени 

ожидается открытие выстав-
ки даров природы «Осен-
ний вернисаж» в чушевиц-
ком ДК, которую готовят А.Ф. 
Сабадош, Г.М. Кулешева, О.К. 
Полоротова.  
Всего, по словам работников 

администрации, у них прожи-
вают около 500 пенсионеров.             

Ольга ГУЛИНА

Процедура подключения к «трубе» 
может существенно упроститься

Одно из главных направлений деятельности район-
ной власти – создание условий для повышения уров-
ня жизни населения, в т.ч. и за счет увеличения числа 
потребителей газа. Тем более, что появилась долго-
жданная надежда на значительное изменение  «правил 
игры» при подключении абонентов к газовым сетям. 
Причем, в первую очередь в пользу потребителей, а 
не поставщиков услуги. Премьер-министр Дмитрий 
Медведев подписал распоряжение, призванное устра-
нить избыточные административные барьеры и упро-
стить процедуру газификации объектов. Корреспон-
дент «ВВ» постарался получить по этому поводу всю 
доступную на сегодняшний день информацию. 

Аккуратно выполненная подводка 
газа не портит внешнего вида дома

Доступный газ

Один из популярных газовых 
котлов — «Baxi». По мнению 
специалистов, он надежен и 
удобен в обслуживании

Ïðèîðèòåòû âëàñòè
Проект редакции при поддержке Управления информационной политики 

правительства Вологодской области
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В областном парламенте

Оформить землю в собственность 
поможет Интернет

Акценты 44-ой сессии ЗСО

В Вологодской области 
будет установлен макси-
мальный размер родитель-
ской платы за детский сад
Такое решение приняли 

депутаты ЗСО. Ранее регио-
нальное Правительство уста-
навливало средний размер 
родительской платы, теперь в 
соответствии с федеральным 
законодательством органы 
исполнительной власти наде-
ляются полномочиями по фик-
сации максимального размера 
платы за присмотр и уход за 
детьми в государственных и 
муниципальных дошкольных 
образовательных организаци-
ях.  «Причем, цифры в различ-
ных муниципалитетах будут 
отличаться. Все зависит от 
условий, в которых находят-

О плате за детский сад 

Большая часть этих 
средств поступила из 
федерации. В итоге 
доходная часть составит  
46 млрд. 356 млн. рублей, 
расходная -  47 млрд.750 
млн. рублей.

«250 миллионов рублей 
мы направили на поддер-
жку и развитие сельского 
хозяйства. Таким образом, 
в совокупности эта сфера 
получит больше двух мил-
лиардов рублей, - отметил 
председатель комитета по 
бюджету и налогам Алек-
сей Канаев. - Важно, что 
впервые за последние годы 
80% средств уже поступи-
ли аграриям. Это позволило 
успешно провести посевную 

1 миллиард 600 миллионов рублей распределили депутаты на сессии ЗСО

Опубликовано в соответствии с Государственным контрактом  на освещение деятельности Законодательного Собрания Вологодской области

С таким предложением 
выступил председатель Зако-
нодательного Собрания Геор-
гий Шевцов. В ходе 44-й сес-
сии к рассмотрению были 
приняты два законопроек-
та, предусматривающие этот 
переход с 1 января 2016 года.

«Изменение порядка нало-
гообложения коснется зна-
чительного  числа жите-
лей нашей области. Налог 
от  кадастровой стоимости  
будут платить все физиче-
ские лица в отношении своей 
недвижимости - квартир, 
домов, дач, гаражей и дру-
гих строений. Под налого-

обложение от кадастровой 
стоимости попадут также 
юридические лица и индиви-
дуальные предпринимате-
ли в отношении объектов 
торговли, общественного 
питания, бытового обслу-
живания и офисов, которые 
сейчас этот налог не пла-
тят. Однако хочу подчер-
кнуть, что льгота для соци-
альных категорий населе-
ния (пенсионеры, инвалиды, 
ветераны боевых действий, 
участники Великой Отече-
ственной войны и ряд других 
категорий) сохранена. Толь-
ко теперь она предоставля-

ется в отношении не всего 
имущества, оформленного 
на льготника, а только на 
один объект каждого вида 
недвижимого имущества. 
Иными словами, гражданин 
может пользоваться нало-
говой льготой одновремен-
но в отношении одной квар-
тиры, одного жилого дома, 
одного гаража, одного маши-
но-места, одного иного стро-
ения или помещения», - поя-
снил председатель Законо-
дательного Собрания Геор-
гий Шевцов.
Спикер областного парла-

мента отметил, что также 
предусмотрены налоговые 
вычеты, которые будут пре-
доставляться в виде умень-
шения кадастровой стоимо-
сти объекта недвижимости 
на определенное количество 

Имущественные налоги — по кадастровой стоимости метров. 
«Например, по квартире 

этот вычет составляет 20 
метров, по жилому дому – 
50 кв.м. Таким образом, если 
площадь квартиры состав-
ляет 60 кв.м, то налог будет 
исчислен исходя из площади 
40 кв.м.», - привёл пример 
Георгий Шевцов.

Председатель Законода-
тельного Собрания области 
добавил, что вносить измене-
ния в законодательство необ-
ходимо, потому что подход к 
налогообложению имущества 
физических лиц устарел, так 
как инвентаризационная сто-
имость имущества — величи-
на, имеющая мало общего с 
реальной (рыночной) стоимо-
стью недвижимости.

«Нам необходимо сделать 
переход на новую систему 
максимально безболезнен-

ся дети. Ведь в одних учрежде-
ниях организовано двухразовое 
питание, в других - трехразо-
вое, кроме того, в детских 
садах реализуются разные 
образовательные програм-
мы», - пояснила председа-
тель комитета по образова-
нию, культуре и здравоохра-
нению Александра Баданина. 
Также парламентарий напом-

нила, что родители могут рас-
считывать на компенсацию, 
размер которой зависит от того, 
сколько детей из семьи ходят 
в детский сад. Так, если в сад 
ходит один ребенок, родите-
лям компенсируют 20% платы, 
если двое – 50% и 70% - если 
детсад посещают три ребенка. 
Причем эта выплата не обла-
гается налогом. 

и уборочную кампании». 
Почти 490 миллионов 

рублей было направлено на 
государственную поддер-
жку малого и среднего пред-
принимательства, включая 
крестьянские (фермерские) 
хозяйства. 
Порядка 100 миллионов 

рублей было выделено на 
решение проблем с льгот-
ными лекарствами, еще 100 
миллионов - на переселение 
людей из ветхого и аварий-
ного жилья. 247 миллионов 
рублей пошли на модерни-
зацию региональных систем 
дошкольного образования.

«Достаточно большой 
объем средств идет на реше-
ние социальных проблем, но 

ным. Поэтому мы очень вни-
мательно подходим к рабо-
те над этими  законопроек-
тами и сегодня приняли их 
только  к рассмотрению. Для 
того, чтобы получить объ-
ективную картину мы раз-
местили законопроекты на 
сайте ЗСО в рубрике «Обсу-
ждаем законопроекты». Мы 
обратились ко всем муни-
ципальным образованиям, 
объединениям работодате-
лей, общественным орга-
низациям с просьбой  выска-
зать свое мнение и предло-
жения. И только проанали-
зировав всю информацию, 
приняв во внимание мнение 
всех налогоплательщиков, 
изучив  опыт 40 субъектов 
РФ, которые уже ввели эту 
систему, решим, как закон 
будет выглядеть в оконча-
тельном варианте», - сделал 
вывод Георгий Шевцов.

В повестке заседаний 44-й сессии Законодательного Собрания 
области стояли важные вопросы, касающиеся всех сторон 

жизни Вологодчины   

В частности, депутаты коми-
тета по экономической поли-
тике и собственности пред-
ложили дополнить област-
ной закон «О бесплатном 
предоставлении в собствен-
ность отдельным категориям 
граждан земельных участков, 
находящихся в государствен-
ной или муниципальной соб-
ственности, на территории 
Вологодской области» новой 
нормой. Она позволяет пре-
доставлять гражданину пакет 
необходимых документов в 

местную администрацию, в 
границах которого находится 
желаемый земельный надел, 
дистанционно. 

Инициативу прокомменти-
ровала председатель коми-
тета по вопросам местно-
го самоуправления Тать-
яна Никитина: «Это ещё 
один шаг навстречу людям, 
которые хотят занимать-
ся землей, - уверена депу-
тат. - Теперь каждый жела-
ющий может подать заяв-

ку на получение земельного 
участка в поселениях любого 
района области, не вставая 
со стула. Достаточно зайти 
в Интернет и отправить 
документы в электронном 
виде в адрес администрации 
населённого пункта,  райо-
на или Департамент имуще-
ственных отношений обла-
сти». 

Ещё одной нормой приня-
того закона жителям регио-
на, утратившим жильё в ходе 
пожара или другого стихийно-
го бедствия, дается право не 
представлять при оформле-
нии земельного участка такие 
документы, если они имеют-
ся в распоряжении органов, 
осуществляющих государст-
венные или муниципальные 
услуги.

Подать заявку на приобретение земли в собственность 
можно теперь через Интернет. В ходе 44-й сессии депута-
ты Законодательного Собрания области упростили про-
цедуру оформления документов на получение земель-
ного участка.

Депутаты Законодательного Собрания приглаша-
ют жителей области принять участие в обсуждении 
законопроектов по переходу на уплату имуществен-
ных налогов исходя из кадастровой стоимости недви-
жимости

в то же время мы обратили 
внимание на то, что неко-
торые вопросы остаются 
по-прежнему не решенны-
ми. Нас тревожит ситуация 
с выполнением в полном объ-
еме обязательств по ком-
пенсации за пригородные 
перевозки. Сейчас недоста-
ток средств составляет 43 
миллиона рублей, - отметил 
Алексей Канаев. - Также пока 
не в полном объеме опреде-
лены источники на выпла-
ту единовременных денеж-
ных компенсаций на оплату 
услуг ЖКХ. Тем не менее, мы 
убедились в том, что есть 
понимание, как решить эти 
проблемы в процессе испол-
нения бюджета». 

Обратите внимание
Администрация сельского поселения Верховское Верховажского муниципального района 

извещает о возможности предоставления  земельного участка для индивидуального жилищ-
ного строительства  на праве аренды площадью  1500 кв.м, расположенного по адресу: Воло-
годская область, Верховажский район, сельское поселение Верховское, деревня Сметанино, 
ул. Солнечная, д. 2 (кадастровый квартал  35:07:0105021). Граждане, заинтересованные в 
предоставлении земельного участка  для указанных целей, имеют право в течение тридца-
ти дней со дня опубликования и размещения  извещения подавать заявления о намерении 
участвовать в аукционе  на право заключения договора аренды такого земельного участка.

Заявление подаётся или направляется   в уполномоченный орган   гражданином по его выбо-
ру  лично или посредством почтовой связи на бумажном носителе по адресу: 162311, Воло-
годская область, Верховажский район, д. Сметанино, ул. Советская, д.37. Дата и время  окон-
чания приёма  заявлений – 30.10.2015 года, 17.00 час.
Адрес и время приёма граждан  для  ознакомления со схемой расположения земельного 

участка: 162311, Вологодская область, Верховажский район, д. Сметанино, ул. Советская, д. 
37   в рабочие дни  с 09.00 час до 17.00 час, перерыв на обед: с 13.00 час. до 14.00 час., теле-
фон  8(81759) 34-1-30.
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На заседании областного 
Госсовета были подведе-
ны промежуточные итоги 
реализации политики про-
тиводействия «теневому» 
сектору экономики. Сове-
щание под председатель-
ством Губернатора Олега 
Кувшинникова состоялось 
в Вологде и было посвя-
щено важнейшим темам 
социально-экономическо-
го развития региона.

По оценкам экспертов, в 
настоящий момент без офор-
мления трудовых отношений 
работает почти каждый четвер-
тый вологжанин. Значительное 
число граждан получает льви-
ную долю своих доходов «в кон-
верте» и лишь малую часть – 
официально. При этом работ-
ники, получающие «серую» 
зарплату, оказываются вне пре-
делов государственной систе-
мы социального и пенсионно-
го обеспечения.

«Теневой» бизнес нано-
сит огромный ущерб госу-
дарству, обществу, легаль-
ному предпринимательству. 
Он деструктивен и имеет 
негативные экономическую, 
социальную и нравственную 
составляющие: снижает куль-
туру предпринимательства, 
обостряет социальные про-
блемы, подрывает финан-
совую базу государственной 
власти», - считает замести-
тель главы региона Алексей 
Кожевников.
По словам Губернатора, 

налог на доходы физических 
лиц формирует около трети 
доходной части консолиди-
рованного бюджета области 
– больше, чем любой другой 

- Совместно с сотрудниками 
отдела ГИБДД мы сосредоточи-
ли основное внимание на тех-
нике сельхозпредприятий, - 
говорит инспектор Гостехнад-
зора Николай Грибанов. – В 
общей сложности проверено 60 
тракторов, самоходных машин 
и прицепов к ним. Выявленные 
случаи нарушений говорят о 
том, что ситуация пока не меня-
ется в лучшую сторону. А, зна-
чит, следует и дальше усили-
вать контроль.
По имеющейся информации, 

каждый десятый проверенный 
сельхозагрегат эксплуатировал-
ся с неисправностями, наруша-
ющими требования безопасно-
сти дорожного движения. Четы-

Акция

источник. Поэтому сокращение 
поступлений налогов неизбеж-
но влечет за собой сокраще-
ние финансирования социаль-
ной сферы. 
Для решения этой пробле-

мы и противодействия «тене-
вому» сектору экономики в 
регионе был создан Опера-
тивный штаб, который возгла-
вил Губернатор Олег Кувшин-
ников. В состав межведомст-
венного органа вошли также 
представители МВД, налого-
вой инспекции, судебные при-
ставы, специалисты Пенсион-
ного фонда и Фонда социаль-
ного страхования.
Благодаря совместной работе 

всех заинтересованных струк-
тур в области удалось выявить 
почти 35,5 тысячи человек, 
работающих без оформления. 
В результате официальные тру-
довые договоры были заключе-
ны с 34,2 тыс. работников.

 «Считаю, что это очень 
хороший результат, и нам 
необходимо работать над его 

улучшением. У нас есть крите-
рии, по которым мы определя-
ем, что то или иное предприя-
тия работает в «серой» зоне. 
Если работники получают зар-
плату ниже средней по отра-
сли, то это повод для более 
детального изучения и сом-
нений в легальности бизне-
са. В рамках Межведомствен-
ной комиссии мы продолжим 
бороться с этим явлением 
на всех уровнях», - подытожил 
Губернатор Олег Кувшинников.
Следует отметить, что актив-

ная работа ведется не только 
с конкретными работодателя-
ми, но и с профессиональными 
объединениями, которые пред-
ставляют интересы крупных сек-
торов экономики. Так, 15 июля 
текущего года между Правитель-
ством региона и представителя-
ми крупного бизнеса в лесопро-
мышленном комплексе, торгов-
ле и строительстве были подпи-
саны отраслевые соглашения по 
противодействию «теневому» 
сектору экономики. 

ре не были зарегистрированы в 
установленном порядке, пять 
– не прошли государственный 
техосмотр. Главные претензии к 
лицам, управлявшим задержан-
ной техникой, — отсутствие удо-
стоверения тракториста-маши-
ниста или водителя, регистраци-
онного документа, талона допу-
ска к эксплуатации. Установлены 
три факта управления в нетрез-
вом состоянии. 
В итоге к административной 

ответственности привлечено 
24 тракториста или водителя, 
почти половина из всех прове-
ренных, а также два должност-
ных лица. Выписано штрафов 
по административным взыска-
ниям на 26 человек. Общая 

Пресс-служба Губернатора области

Почти 35 тысяч вологжан «вышли из тени»

О.А.Кувшинников на заседании областного Госсовета

Опубликовано в соответствии с Договором на оказание услуг по распространению информацион-
но-аналитических материалов о деятельности органов исполнительной государственной власти  ВО

сумма штрафов превысила 25 
тысяч рублей. 

 
- Одно из самых часто выяв-

ляемых нарушений – отсутст-
вие регистрации техники, - кон-
статирует Николай Грибанов. 
– На сегодняшний момент по 
решению суда поставлены на 
учет три единицы, еще четы-
ре материала направлены в 
суд на признание прав собст-
венности на транспорт, после 
чего его можно будет офици-
ально поставить на учет. 
И еще. Нередки случаи, 

когда жители района легко-
мысленно покупают тракторы, 
не имея удостоверений на их 
управление. По закону здра-
вого смысла следует сначала 
получить права, а никак не на-
оборот. Должен предупредить, 
что штраф за подобное нару-
шение составляет от 5 до 15 
тысяч рублей. Для сельско-
го жителя это очень серьезные 
суммы. Может быть, не стоит 
рисковать деньгами  из семей-
ного кошелька?      

Владимир БАСОВ

Сначала права, а потом - трактор
Нередко на практике получается как раз наоборот

На очередном заседании комиссии по безопасности 
дорожного движения были подведены итоги профи-
лактической операции «Трактор». Проведенные в ее 
рамках проверки установили целый ряд фактов управ-
ления транспортом без соответствующих документов и 
регистрации, а также с признаками опьянения, эксплу-
атации техники с различными неисправностями. Ана-
лиз ситуации показывает: чем дальше от райцентра, 
тем больше нарушений. Сельская глубинка порой счи-
тает себя свободной от всяческих обязательств. 

На вопрос отвечает 
А.В. Макурин, руководи-

тель Верховажского пред-
ставительства ОАО «Волог-

даэнергосбыт»:
- Нормативы потребления 

коммунальной услуги по элек-
троснабжению утверждены 
приказом Региональной энер-
гетической комиссии Вологод-
ской области от 28.08.2012 года 
№288. Размер норматива не 
зависит от площади помещения, 
а зависит от количества прожи-
вающих, количества комнат, обо-
рудования помещения в установ-
ленном порядке электроплитой 
и\или электроводонагревателем. 
Под понятием «в установленном 
порядке» понимается установка 
в соответствии с утвержденным 
проектом, разрешением и выда-
чей технических условий сетевой 
организацией.
Например, норматив в 125 

киловатт-час — это норматив 
для трехкомнатной квартиры с 
газом, в которой проживает один 
человек. Информация о коли-
честве проживающих взята из 
документов, предоставленных 
при заключении договора. Если 
данные изменились, нужно при-
нести в «Вологдаэнергосбыт» 
новую справку из администра-
ции сельского поселения. Сооб-
щать об изменениях - это обя-
занность потребителя.
В расчетах нормативы приме-

няют в трех случаях:
1. при отсутствии приборов 

учета в жилых помещениях;
2. если приборы учета есть, 

но их показания не передаются;

3. при недопуске двух и более 
раз в жилое помещение для про-
верки состояния приборов учета.
Размер норматива может ука-

зываться в счетах справочно.

Во второй части вопроса речь, 
скорее всего, идет о «социаль-
ной норме» потребления элек-
троэнергии. В соответствии с 
Постановлением Правительст-
ва РФ от 22.07.2013 года №614 
регионы должны определиться 
с введением социальной нормы 
не позднее 1 июля 2016 года. 
Размер социальной нормы опре-
деляется отдельно в каждом 
регионе. В Вологодской обла-
сти она пока не введена. Размер 
соцнормы, сроки ее введения - 
это компетенция Правительства 
Вологодской области.
Введение «социальной 

нормы» не отменяет предостав-
ление мер социальной поддер-
жки (льгот). Решение о предо-
ставлении по-прежнему прини-
мает орган социальной защи-
ты населения муниципального 
образования. Следовательно, 
для подтверждения или кор-
ректировки льготы следует обра-
щаться в орган соцзащиты насе-
ления по месту жительства.

«Вологдаэнергосбыт» на осно-
вании информации о предостав-
ленных мерах социальной под-
держки, полученной от органов 
социальной защиты населения, 
производит расчет суммы еже-
месячной денежной компенса-
ции, подлежащей выплате.
Сами выплаты производят 

органы соцзащиты.

Читательский запрос

Руководителю Верховажского 
представительства  ОАО «Вологдаэнергосбыт» 

А.В. Макурину от группы верховажан
- Уже несколько месяцев в квитанции об оплате электроэ-

нергии заполняется графа – норматив. Причем у многих вер-
ховажан он разный. К примеру, на освещение дома одной 
площади (6х6) у жителя в заречной части села – 45 киловатт-
час, на Кошеве – 98 киловатт-час, на Решетихе – 125 кило-
ватт-час. (В домах проживает по одному человеку). 
Хотелось бы услышать от специалистов «Энергосбыта», 

от чего зависит так называемый норматив? Когда все мы 
перейдем на оплату электроэнергии по нормативу? Сколь-
ко будет стоить «нормативный» киловатт-час и какова цена 
«сверхнормативного»? Кому и какие полагаются льготы при 
оплате освещения? Не станет ли очередное нововведение 
таким же ударом в спину россиянам, как тот же земельный 
налог, рассчитанный за 2014 год по кадастровой стоимости 
земельных участков?  Почему граждан не информируют о 
таких изменениях в оплате услуг заранее?
Ждем обстоятельных ответов на наши вопросы через рай-

онную газету «Верховажский вестник». 

Конкурсы

Начат прием работ на Всероссийский конкурс личных 
достижений пенсионеров в изучении компьютерной 
грамотности «Спасибо Интернету-2015» , созданный 
для популяризации темы обучения граждан старше-
го возраста и инвалидов и доступности социальных 
государственных услуг и сервисов. Конкурс органи-
зован ОАО «Ростелеком» при поддержке Пенсионно-
го Фонда России и Российской ассоциации электрон-
ных коммуникаций. 
К участию в конкурсе приглашаются пользователи сети Интер-

нет пенсионного и предпенсионного возраста, а также пенсио-
неры-инвалиды, прошедшие обучение на курсах компьютерной 
грамотности. Материалы на Конкурс должны быть предостав-
лены в текстовом файле Word с приложенными двумя фотог-
рафиями - портрет и иллюстрация на усмотрение автора. Раз-
мер текста должен быть не менее 1500 символов и не более 
5000 символов. Фотография не должна превышать 5 Мб, быть 
горизонтально ориентирована и иметь не менее 1000 пикселей 
по большей стороне. 
Вся информация размещена на сайте: http://азбукаинтерне-

та.рф/konkurs/
По материалам пресс-службы Правительства

Вологодской области
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Семья Татьяны Григорь-
евны и Василия Владими-
ровича Салауровых из Тер-
менгского сельского поселе-
ния одержала победу в номина-
ции «Животноводство». В 1992 
году Татьяна и Василий реши-
ли переехать из центральной 
усадьбы, деревни Куколовс-
кая, в родной дом и родную 
деревню Василия – Мотови-
лово. Отремонтировали боль-
шой двухэтажный дом, возве-
ли хозяйственные построй-
ки, хлевы. Василий в то время 
работал трактористом в Тер-
меньге, Татьяна – ветерина-
ром.  Завели подсобное хозяй-
ство: приобрели корову, телят 
на откорм, свиней и мелкую 
живность. В трудные девяно-
стые личное хозяйство стало 
для семьи Салауровых подспо-
рьем в обучении троих детей. 
Сейчас дети – частые гости в 
доме родителей, оказывают 
помощь в заготовке кормов, 
обработке земельного участ-
ка, посадке и уборке урожая.
Василий Владимирович сле-

дит за домом, все вовремя отре-
монтирует и подправит, а Тать-
яна Григорьевна любит выра-
щивать цветы, поэтому их дом 
ухожен и красив. А еще хозяйка 
большого подворья участвует 
в работе клуба для ветеранов  
«Встреча». К 70-летию Побе-
ды в Великой Отечественной 
войне в своей деревне супру-
ги Салауровы посадили дубо-
вую аллею.

В этой же номинации в числе 
призеров и Зинаида Павловна 
Макаровская из Верховажско-
го сельского поселения. В ее 
хозяйстве две коровы, телоч-
ка, лошадь, шесть овец и три 
утки. От своих коров Зинаида 
Павловна надоила 6850 килог-
раммов молока, продала 3650 
килограммов. Снабжает моло-
ком и мясом своих родственни-
ков и соседей.

В номинации «Цветоводст-
во» лучшими признаны Нина 
Ивановна и Иван Василье-
вич Федяевские из Шелот-
ского сельского поселения и 
Галина Игнатьевна Котова 
из Липецкого сельского посе-
ления.
Федяевские живут в красивом 

большом доме, с ранней весны 
и до поздней осени утопающем 
в цветах. Свой дом и приуса-
дебный участок содержат в 
идеальном порядке. Нина Ива-
новна осенью и весной с удо-
вольствием делится с соседка-
ми клубнями цветов, рассадой, 
а 31 августа многие шелотские 
дети бегут к ней за букетом на 
1 сентября для своих учителей.
Нина Ивановна и Иван Васи-

льевич активно участвуют в 
общественной жизни поселе-
ния, в субботниках по благоу-
стройству детской площадки и 
«Анютиного сквера». Нина Ива-

новна – замечательная хозяй-
ства: варит варенья, джемы, 
печет вкусные пироги, блины 
и оладьи. В этом не раз убе-
дились гости Троицких гуля-
ний и посетители шелотской 
лавки на Алексеевской ярмар-
ке. Иван Васильевич – заяд-
лый рыбак, ежегодный участ-
ник охотничьего биатлона.

Галине Игнатьевне Кото-
вой 23 сентября исполнил-
ся 81 год, но она по-прежне-
му неутомимая труженица. С 
1992 года, после смерти мужа, 
одна содержит хозяйство и 
большой дом. Дети, внуки и 
правнуки не забывают маму 
и бабушку, приезжают к ней, 
помогают во всем. Хозяйство 
у Галины Игнатьевны нема-
ленькое: на восьми сотках 
посажена картошка, в огоро-
де растут все овощи, в боль-
ших теплицах краснеют поми-
доры, перцы, растут огурцы. 
Около дома разбит большой 
цветник, в саду зреют яблоки 
и сливы. Собран большой уро-
жай ягод смородины, крыжов-
ника, облепихи. А еще у хозяй-
ки четыре улья пчел, 12 кур и 
восемь цыплят. 
В доме Галины Игнатьевны 

всегда прибрано, она госте-
приимная и общительная. 
Не случайно жители деревни 
Семеновская избрали ее чле-
ном совета сельского поселе-
ния. Она не отказывается от 
поручений, оповещает своих 
односельчан о проводимых 
мероприятиях. В ее доме 
проходят сельские сходы, 
выездные концерты участни-
ков художественной самоде-
ятельности липецкого Дома 
культуры.

В номинации «Садоводст-
во», как уже рассказывала рай-
онная газета, лучшими стали 
Нина Павловна и Александр 
Пантелеймонович Антуфь-
евы из Верховажского сель-
ского поселения. На област-
ном конкурсе «Ветеранское 
подворье» они представляли 
Верховажский район и стали 
победителями. Нина Павлов-
на и Александр Пантелеймо-
нович награждены денежной 
премией, ценным подарком и 
Дипломом.     

В номинации «Овощеводст-
во» победа присуждена Вален-
тину Афанасьевичу Шаляпи-
ну из Нижне-Кулойского сель-
ского поселения. Валентин 
Афанасьевич живет в дерев-
не Урусовская один, а поряд-
ку в его доме и огороде могут 
позавидовать многие хозяйки. 
Все спорится в его руках. Он 
страстный грибник и ягодник, 
на его грядках вырастает бога-
тый урожай, в погребе – много 
разных заготовок. Кроме этого, 
Валентин Афанасьевич содер-
жит двух поросят и кур.

Как лучшие «Цветоводы и 
дизайнеры» отмечены Ольга 
Александровна и Вален-
тин Иванович Башкарди-
ны из Морозовского сель-
ского поселения. Их дом на 
улице Майской легко отли-
чить от других, он утопает в 
цветах. Они – самая боль-
шая страсть Ольги Алексан-
дровны. Цветы везде, и в 
доме, и во дворе. Комнатные 
своим видом из окна допол-
няют пейзаж за окном. Даже 
на внешней стороне забора у 
нее цветы. Чистота и порядок 
не только у дома, но на всей 
улице до самой дороги: нет 
нескошенной травы, мусора. 
Любовь к цветам сопряжена 
с большими трудами: сколько 
одной земли нужно наносить 
на десять цветников! Каждый 
пятачок приусадебной терри-
тории занят и облагорожен.

За активное участие в рай-
онном конкурсе «Ветеранское 
подворье» отмечены и другие 
ветераны, в их числе Алек-
сандра Анатольевна Зажи-
гина из Коскова Морозовс-
кого сельского поселения. В 
возрасте 15 лет на рабочем 
месте  Александра Анатольев-
на лишилась кистей рук и с тех 
пор является инвалидом пер-
вой группы. Несмотря на свой 
недуг, она — пример  для мно-
гих из нас. Научилась ловко 
полоть грядки, копать картош-
ку, выполняет и другие огород-
ные работы. 
Александра Анатольевна 

живет одна, только на лето 
приезжают маленькие внуч-
ки Алина и Марина. Им тоже 
нужны забота и внимание, 
которые дарит им бабуш-
ка. Александра Анатольевна 
десять лет работала почталь-
оном в Коскове, несмотря на 
инвалидность, у нее очень 
красивый почерк. Ее жизнелю-
бию, трудолюбию и стойкости 
можно позавидовать.

Уютный дом Анны Василь-
евны и Николая Николаеви-
ча Негодяевых из Верховско-
го сельского поселения стоит 
на пригорке у речки Возле-
ма. Супруги – приветливые 
и гостеприимные хозяева. Их 
двор ухожен, в доме – чисто-
та и уют. На клумбах благоуха-
ют цветы, хозяева с удоволь-
ствием выращивают индюшек. 
Говорят, счастье в молодо-

сти – это любимый  человек, 
дети, хорошая работа, доброе 
окружение. Счастье в старо-
сти – благополучие детей и 
внуков. Анна Васильевна и 
Николай Николаевич вместе 
уже 47 лет. В любви родились 
их дети – две дочери и сын. 
Они подарили родителям двух 
внучек и двух внуков.
Анна Васильевна – знат-

ная огородница. В этом году 
у нее хороший урожай: 300 
килограммов лука, 100 коча-
нов капусты, морковь, свекла, 
чеснок, две большие гряды 
клубники, на 23 сотках уро-
дилась картошка, три тепли-
цы с помидорами, перцами, 

огурцами. К зиме – 500 банок 
заготовок. 
Глава хозяйства, Николай 

Николаевич, — опытный пче-
ловод, у него 12 ульев. Полу-
чает ежегодно до 300 килог-
раммов меда. И во всем ста-
рается помогать своей жене. 
Супруги активно участвуют в 
жизни сельского поселения. 
Для многих молодых они – 
пример семейных отношений.

У Галины Васильевны 
и Дмитрия Дмитриевича 
Кашинцевых из Чушевиц 
ухоженный дом, с весны до 
осени повсюду цветы. Все 
лето соседи любуются цве-
тущими флоксами, лилиями, 
настурцией, гвоздиками, бар-
хатцами, георгинами, глади-
олусами, петуниями, астра-
ми.  Рядом с домом посаже-
ны деревья, плодово-ягодные 
и декоративные кустарники: 
туя, можжевельник, яблони, 
ирга, облепиха, черноплодная 

1 октября — Международный день пожилых людей

Как прежде в строю
Районный совет ветеранов подвел итоги районного 
конкурса «Ветеранское подворье». Сегодня, в преддве-
рии праздника, Международного дня пожилых людей, 
мы расскажем о его победителях, скромных, трудолю-
бивых, любящих во всем порядок и красоту.

Уважаемые женщины и мужчины пенсионного возраста! 
Сегодня – Международный день пожилых людей, хотя назвать 
вас пожилыми просто невозможно. Вашей энергии и бодро-
сти позавидуют многие, а в трудоспособности большинст-
ву молодых за вами не угнаться.
Известно всем, что в сорок лет жизнь только начинает-

ся, но в пятьдесят и шестьдесят уж точно не кончается! И 
даже в семьдесят, друзья, нет повода печалиться! Желаем 
вам любить, мечтать, не знать печали, старости и силы 
духа не терять, здоровья вам и радости!

С уважением коллектив 
Управления СЗН и МБУ «КЦСОН»

рябина, слива, вишня, калина, 
жимолость. Самые любимые 
гости у них – внуки. Для них 
они украшают территорию у 
дома, выращивают богатый 
урожай овощей, ягод, фруктов. 

По материалам 
районного совета 

ветеранов подготовила 
Нина ЮРЕНСКАЯ

Нина Павловна и Александр Пантелеймонович 
Антуфтевы — победители областного конкурса 

«Ветеранское подворье» (номинация «Садоводство»)

Татьяна Григорьевна и Василий Владимирович Салауровы 
признаны лучшими в районном конкурсе «Ветеранское 

подворье» (номинация «Животноводство»)

Пчеловодство — одно 
из любимых занятий

В.В. Салаурова
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 У наших соседей 

 Спортивные новости  Наша история 

 Из почты «ВВ» 

Реквизит
для 
«Романтиков»
Руководитель вельской 
эстрадно-цирковой студии 
«Романтики» обратилась к 
главе региона за помощью 
в приобретении оборудова-
ния для выступлений. 
Попросила руководитель 

именитого ансамбля обору-
дование для акробатики на 
пилоне, кольцо сира, благо-
даря которому у ребят выра-
батывается выносливость, 
партерное кольцо на выезд-
ные и уличные выступления, 
а также мелкий реквизит: мячи 
для жонгляжа, булавы. Цирко-
вой реквизит — дорогое удо-
вольствие. Например, 1 метр 
акробатической дорожки стоит 
35 тысяч рублей.
Глава области обещал 

помочь и слово свое сдер-
жал. Деньги перевели на счет 
ансамбля, теперь «Романтики» 
выбирают реквизит. Оборудо-
вание будет безопасным, лег-
ким, с привлекательной цвето-
вой гаммой.

Конфликт 
со счастливым 
концом
Жительницу Вельского райо-
на уволили с должности про-
давца-консультанта. Уволь-
нение гражданка посчитала 
незаконным, но как ни стара-
лась работодатель — инди-
видуальный предпринима-
тель, ее мнения не разде-
лял.
Добровольно конфликт раз-

решить не удалось. Женщи-
на обратилась в суд, который 
признал ее правоту и обязал 
работодателя восстановить 
гражданку на работе. Исполни-
тельный документ поступил в 
отдел судебных приставов. В 
соответствии с действующим 
законодательством судебный 
исполнитель возбудил испол-
нительное производство, о чем 
надлежащим образом уведо-
мил работодателя. В резуль-

тате своевременных действий 
пристава женщина восстанов-
лена в своих правах и уже при-
ступила к работе.

«Огородный» 
наркотик
Наркополицейские задержа-
ли 37-летнего безработного 
вельчанина. При досмотре в 
его сумке обнаружили и изъ-
яли стебли, листья и плодо-
вые коробочки мака – всего 
более 1 килограмма 700 грам-
мов маковой соломки.
Задержанный рассказал, что 

изъятые растения он собирал 
на приусадебных участках в 
Вельске, чтобы изготовить 
наркотическое средство «аце-
тилированный опий» для лич-
ного потребления. В отноше-
нии мужчины возбуждено уго-
ловное дело. Кстати, он явля-
ется рецидивистом, из мест 
лишения свободы вышел лишь 
год назад.

Льготы 
на транспорт
Семьи с детьми-инвалида-
ми получат льготы на уплату 
транспортного налога, сооб-
щают «Вельские вести». 
Соответствующий законо-
проект подготовлен регио-
нальным правительством и 
будет внесен на рассмотре-
ние Архангельского област-
ного собрания депутатов.
Стоит отметить, что тран-

спортный налог относится к 
числу региональных. В насто-
ящее время в области более 
4500 детей-инвалидов, около 
15 процентов из них прожива-
ют в семьях, в которых есть 
автомобили, мотоциклы, мото-
роллеры, катера и моторные 
лодки. Реализация законо-
проекта позволит освободить 
их от уплаты налога в раз-
мере, не превышающем 980 
рублей. Такой льготой может 
воспользоваться один из роди-
телей (усыновителей, опеку-
нов, попечителей), воспиты-
вающих ребенка-инвалида.

«Вельские вести» читал 
Владимир БАСОВ

Итоги сезона
Верховажские футболисты 
провели один из самых ус-
пешных сезонов за послед-
ние годы.
Как известно, участвуя в 

первенстве Вельского района 
по большому футболу, наши 
ветераны заняли в нем чет-
вертое место. Молодежь зна-
чительно улучшила достиже-
ние старших коллег по увлече-
нию, став серебряным призе-
ром соревнований.
И вот на днях на верхова-

жском центральном стадио-
не состоялась встреча между 
нашей «Вагой» и вельским 
«Сиверко». Итог — побе-
да хозяев с более чем убе-
дительным счетом — 6:0. По 
два мяча забили Дмитрий 
Гришонков и Семен Виног-
радов, по одному — Арсен 

Калачян и Валерий Мухо-
рин. Этот результат позво-
лил «Ваге» занять в первен-
стве Вельского района третье 
призовое место.

Путевка 
в финал
Юные футболисты Верхо-
важской средней школы под 
руководством тренера Сер-
гея Су-еу получили право 
сыграть в финале област-
ных соревнований, кото-
рый пройдет в Вологде в 
октябре.
В отборочном этапе наши 

спортсмены 2002-2003 г.р. 
переиграли сверстников из 
Сямжи 6:0 и победили сопер-
ников из вельского «Маяка» 
2:1.

Владимир БАСОВ

Был пасмурный день, 8 сен-
тября этого года. Холодно. 
Тоскливо. Дождь. Мы пришли 
поддержать нашего друга. Он 
провожал в последний путь 
свою любимую маму. После 
непродолжительной болез-
ни скончалась замечательная 
женщина — Софья Ивановна 
Ширяевская. 
Идут люди, несут цветы, 

венки, выражают соболезно-
вания. Слезы смешались на 
лицах с дождем. В душе тупая 
боль… Но что-то происходит, 
что-то не так! Пришедшие про-
ститься с покойной начинают 
нервничать, оглядываются 
по сторонам. Как оказалось, 
волновались из-за отсутствия 
автобуса «Ритуальные услу-

ги». Время идет. Гроб с телом 
усопшей везти не на чем. Род-
ственники в слезах звонят 
руководству «Верховажье-
СтройСервис», и на их слова 
и мольбы о помощи и о том, 
что они, в конце концов,  будут 
жаловаться, им сухо отвечают: 
«Жалуйтесь, куда хотите…»

Оказывается,  там просто 
забыли сказать водителю авто-
буса о предстоящих похоро-
нах. Однако деньги за оказа-
ние услуг взять не забыли, все 
было оплачено своевременно и 
в полном объеме.  Обещанный 
в 12.30 автобус прибыл только 
в 13.30 (вынос тела — в 13.00). 
Все вздохнули с облегчением, 
но, как оказалось, напрасно. 

Очередное разочарование 
ждало на кладбище. Медленно 
идя в толпе людей за траурной 
процессией, мы услышали воз-
мущенные голоса родственни-
ков. Мало того, что могила была 
не готова и нам пришлось сто-
ять и дожидаться, так она была 
вырыта не в том месте!

…Стоя у гроба матери, плача 
и рыдая, сын просил у нее про-
щения за все произошедшее.

Более трех недель прошло с 
того злополучного дня, а род-
ственники до сих пор не могут 
отойти от пережитого. И никто 
перед ними до сих пор даже не 
извинился.

С прискорбием 
Лариса Антипьева

«Жалуйтесь, куда хотите…»

«Дедушка, когда ты был 
маленький, какой марки 
была бензопила у твое-
го папы? «Штиль» или 
«Эхо»?» - «Нет, не угада-
ли, - ответил я внукам. 
- Самая надежная марка 
пилы — это «Дружба-2». 
- «Ты можешь нам пока-
зать ее или нарисовать?» 
- «Конечно, покажу».

Спустившись с повети на 
девять ступеней вниз, мы ока-
зались на первом этаже ста-
ринного деревенского дома, 
во дворе, где раньше в теплые 
летние ночи отдыхала корова. 
Площадь двора позволяет раз-
местить здесь даже неболь-
шое стадо, голов несколько. К 
дому были пристроены еще два 
хлева на высоких фундаментах 
из крупных камней, снаружи 
обвалованных землей. Хлевы 
мы разобрали, из камней устро-
или подпорные стенки перед 
домом, территорию выровня-
ли, и теперь здесь внуки игра-
ют в волейбол. А вот завести 
коров или хотя бы одну не удо-
сужились. «Доим» только деся-
ток кур да пару индюков. Впро-
чем, я отвлекся.
Долгие годы двуручная попе-

речная пила, ее еще называют 
сортовкой, одна-одинешень-
ка висела на гвозде, вбитом в 
стену. Увидев инструмент, стар-
ший внук разочарованно изрек: 
«Ну, дедушка, ты даешь…» - и 
направился к выходу. «Ваня, 
давай попробуем пилить, - 
окликнул его Витя. - Это будет 
круто. Даже очень круто. Ни у 
кого из наших друзей такой пилы 
нет».

Раздумывать было некогда. 
Из четырех колышков, забитых 
в землю в виде буквы «Х», я 
быстро соорудил что-то вроде 
станка (раньше его называли 
«козлами»), и пильщики взялись 
за дело. Как видим на фотогра-
фии, получалось неплохо.
И неудивительно. Пилу 

настраивал отличный мастер. 
На это я обратил внимание, 

когда стали жить в доме Хама-
линских. Предположил, что 
это — дело рук деревенского 
специалиста Пятунина Васи-
лия Степановича. Каково же 
было мое изумление, когда три 
года назад, беседуя с профес-
сиональным пилоставом Анной 
Павловной Говтовой (Арзубо-
вой) из поселка Каменка, услы-
шал, что это ее работа, а ведь 
с тех пор прошло более четвер-
ти века.

Нашей же пиле не менее 80 
лет. Полотно длиннее обычно-
го на 10 сантиметров. Около 
половины этого срока она 
провисела на стене без дела 
и порядком заржавела. Впер-
вые взяв в руки, я ее почистил, 
смазал, на металлические 
ручки надел обрезки шланга 
и снова водрузил на прежнее 
место. И вот в 2015 году она 
пригодилась.
Многое из того, что для нас 

устарело, стало ненужным и 
ушло в прошлое, дети воспри-
нимают как совершенно новое, 
интересное, оно помогает им 
познавать это прошлое. Задача 
взрослых видится в том, чтобы 
помочь им в этом. Успешно шаг-
нуть в будущее молодежь смо-
жет, лишь оттолкнувшись от 
прошлого, всесторонне осмы-
слив его на основе достовер-
ной информации.

«Да поверят ли нынешние 
люди в то, что нам пришлось 

пережить? Подумают, что мы 
сказки рассказываем. Все сами 
выдумали», - сомневается 
Ольга Васильевна Тендря-
кова из деревни Ивановской. 
31 августа ей исполнилось 90 
лет. В трудные послевоенные 
годы она работала на лесозаго-
товках. Пилила на корню и кря-
жевала хлысты теми самыми 
пилами, что настраивала Гов-
това, в то время Арзубова. Два 
лета на Макарцевском лесоу-
частке на оводах и мошке гру-
зила на автомашины тяжелен-
ные бревна. Опять же вручную. 
Только ли ради того, чтобы 
самой выжить?
По трудам ветерану надо 

бы жить не в старом, пусть и 
подремонтированном домиш-
ке, а в хоромах со всеми удоб-
ствами. Да вот незадача, на 
хоромы для тружеников тыла в 
районе нет денег, не осталось и 
леса. Даже бесплатные дрова 
и то им не полагаются. Хотя в 
свое время молодые женщи-
ны и девушки трудились на 
износ и практически бесплат-
но. Без преувеличения, работы 
были каторжные. И это нель-
зя забывать никогда. Ветераны 
и сегодня помогают нам жить. 
Даже те, кого уже давно среди 
нас нет.
Когда же мы с вами соберем-

ся увековечить их героический 
труд хотя бы скромным памят-
ным знаком?

Владимир КОНДАКОВ   

«Дружба»-2



Ваня, Витя и «Дружба»-2
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 Православие 

 Приношу извинения 

 Погода 

2, пятница, 17.00 – молебен 
Божией Матери.

3, суббота, 9.00 – панихида. 
10.00 – Крещение. 17.00 – Все-
нощное бдение. Исповедь.

4, воскресенье, 9.00 – Литур-
гия. 

5, понедельник, 17.00 – моле-
бен свт. Николаю Чудотворцу.

7, среда, 17.00 – Всенощное 
бдение. Исповедь.

8, четверг, 9.00 – Литургия 
(прп. Сергия Радонежского). 
17.00 – Всенощное бдение. 
Исповедь.

9, пятница, 9.00 – Литургия 
(апостола Иоанна Богослова). 
17.00 – Акафист пред иконой 
Божией Матери «Всецарица».

10, суббота, 9.00 – панихи-
да. 10.00 – Крещение. 17.00 – 
Всенощное бдение. Исповедь.

11, воскресенье, 9.00 – Ли-
тургия. 

12, понедельник, 17.00 – 
вечерня. Утреня. Полиелей. 
Исповедь.

13, вторник, 9.00 – Литур-
гия (Прп. Григория Пельшем-
ского) 17.00 – Всенощное бде-
ние. Исповедь.

14, среда, 9.00 – Литургия 
(Покров Пресвятой Богороди-
цы). 

16, пятница, 17.00 – молебен 
Божией Матери.

17, суббота, 9.00 – панихи-
да. 10.00 – Крещение. 17.00 – 
Всенощное бдение. Исповедь. 

18, воскресенье, 9.00 – Ли-
тургия. 

19, понедельник, 17.00 – 
вечерня. Утреня. Полиелей. 
Исповедь. 

20, вторник, 9.00 – Литур-
гия (прп. Сергия Нуромского 
и Мартиниана Белоезерского). 

22, четверг, 17.00 – вечерня. 

В подписи под фотографией на первой странице в «Верхова-
жском вестнике» от 25.09.2015 г. по моей вине названа фамилия 
другого воспитателя. Следует читать: «На прогулке — младшая 
группа детского сада №12 с воспитателем Натальей Валерь-
яновной Нефедовой». Приношу искренние извинения читате-
лям газеты и Н.В. Нефедовой.

Погожева Т.А.

Богослужения октября

С. Верховажье
АЛЕКСАНДРЕ
 ПАВЛОВНЕ 
КРАСИЛЬНИКОВОЙ
С юбилеем!

Ты как всегда полна 
забот, ведь жизнь давалась 
нелегко. Ах, сколько труд-
ных, тяжких дней по сердцу 
твоему прошло! Ты заслужи-

ла в жизни радость на много дней уже вперед. 
Так будь же счастлива, здорова и каждый день, 
и каждый год!

Дети, внуки, невестки

С. Верховажье
НИНЕ ФЕДОРОВНЕ АНТУФЬЕВОЙ
Уважаемая Нина Федоровна! От всей души 
поздравляем Вас с юбилеем! Долгих лет и креп-
кого здоровья, молодости, силы, красоты! Пусть 
всегда – не только в день рождения – исполня-
ются заветные мечты!

Коллектив и ветераны Сбербанка

С. Верховажье
ВАЛЕНТИНА ПАНТЕЛЕЙМОНОВИЧА 
ДРУГОВСКОГО 
поздравляем с юбилейным днем рождения!
Желаем быть всегда здоровым и неважно, сколь-
ко лет. Живи до сотни лет, с улыбкой, добрым 
настроением свой путь по жизни продолжай.

С уважением Тамара, Володя 
(г. Архангельск), Борис (Северодвинск), 

Галя, Костя, Дима (Мурманск), Зина, Коля, 
Витя (Верховажье)

Д. Ногинская
ВЕРЕ ПАВЛОВНЕ ПОЛЕЖАЕВОЙ
Поздравляем с юбилеем!
Бабушка любимая, родная, твоей любовью 
свято дорожим. Ты нас ласкала, понимала – за 
все тебе «спасибо» говорим. Живи подольше, 
старости не зная, пусть будут сны спокойны и 
легки. Тебя мы очень любим, дорогая, желаем 
счастья, радости, любви!

Твои внуки и правнуки

Д. Ногинская
ВЕРЕ ПАВЛОВНЕ ПОЛЕЖАЕВОЙ
Милая мамочка! Поздравляем с юбилеем!
Единственной, родной, неповторимой мы в этот 
день спасибо говорим. За доброту  и сердце 
золотое мы, мама милая, тебя благодарим! Толь-
ко ты не грусти и не старей – свое сердце напра-
сно не мучай. Нет на свете среди матерей доро-
же тебя и нет лучше. Пусть годы не старят тебя 
никогда, мы очень-очень все любим тебя! Жела-
ем здоровья, желаем добра, живи долго-долго, 
ты всем нам нужна!  

Твои дети

Д. Ногинская
ВЕРЕ ПАВЛОВНЕ ПОЛЕЖАЕВОЙ
От всей души поздравляем с 90-летием!
Для счастья человеку нужно мало: здоровье и 
тепло родных людей. Желаем мы, чтобы всег-
да хватало двух этих нужных и простых вещей.

Полежаевы, Светличная, Чертовиков

Чушевицы, Владыкина Гора
НАДЕЖДЕ ПАВЛОВНЕ БОГДАНОВОЙ
Поздравляем с юбилейным днем рождения!
Тепла тебе в семье родной, в погожий день и в 
день ненастный! Желаем радости земной, здо-
ровья, бодрости и счастья.

Кушевы Г.Н., В.А., Снежуровы А.М., Н.С.

СЕРГЕЮ НИКОЛАЕВИЧУ СЕРГЕЮ НИКОЛАЕВИЧУ 
КОШЕЛЕВУКОШЕЛЕВУ

Любимого мужа и папуЛюбимого мужа и папу
 поздравляем с юбилеем! поздравляем с юбилеем!

Ты любимый, самый нежный, Ты любимый, самый нежный, 
властный, сильный и родной! властный, сильный и родной! 
Я так рада, что быть вместе Я так рада, что быть вместе 
нам предначертано судьбой. нам предначертано судьбой. 

Муж, тебе я пожелаю Муж, тебе я пожелаю 
быть счастливым, добрым быть. быть счастливым, добрым быть. 
Пусть нас жизнь ведет по краю – Пусть нас жизнь ведет по краю – 

мы сумеем победить! мы сумеем победить! 
Пусть улыбкой освещает Пусть улыбкой освещает 

фортуна тебе путь, фортуна тебе путь, 
пусть друзья не забывают, пусть друзья не забывают, 

пусть уходит грусть!пусть уходит грусть!
Жена, детиЖена, дети

СЕРГЕЮ НИКОЛАЕВИЧУ СЕРГЕЮ НИКОЛАЕВИЧУ 
КОШЕЛЕВУКОШЕЛЕВУ

Любимого зятя поздравляем Любимого зятя поздравляем 
с 30-летием!с 30-летием!

Не болей, будь здоров и подольше живи! Не болей, будь здоров и подольше живи! 
Зять любимый, родной – не грусти, не тужи. Зять любимый, родной – не грусти, не тужи. 

Если что-то случилось, мы на помощь спешим, Если что-то случилось, мы на помощь спешим, 
и любую проблему всей семьею решим. и любую проблему всей семьею решим. 

С днем рождения тебя тесть и теща поздравят С днем рождения тебя тесть и теща поздравят 
и что хочешь сегодня, конечно, подарят. и что хочешь сегодня, конечно, подарят. 

30 лет отмечаем всей семьей, 30 лет отмечаем всей семьей, 
наш любимый, прекрасный зять молодой.наш любимый, прекрасный зять молодой.

Теща, тестьТеща, тесть

П.Теплый Ручей
СЕРГЕЮ НИКОЛАЕВИЧУ КОШЕЛЕВУ
Дорогой Сереженька! Поздравляем тебя с 
30-летием!
Желаем мы тебе добра, успехов дома, на рабо-
те, пусть будет любящей семья и ты в комфор-
те и в почете!

С любовью мама, брат, сестра, 
племянница и Баландины

Поздравляем!

Утреня. Полиелей. Исповедь. 
23, пятница, 9.00 – Литургия 

(Блаженного Андрея Тотемско-
го). 17.00 – молебен Божией 
Матери. 

24, суббота, 9.00 – панихи-
да. 10.00 – Крещение. 17.00 – 
Всенощное бдение. Исповедь.

25, воскресенье, 9.00 – Ли-
тургия. 

26, понедельник, 17.00 – 
молебен сщмч. Павлу Мали-
новскому

27, вторник, 17.00 – вечерня. 
Утреня. Исповедь.

28, среда, 9.00 – Литургия 
(прп. Евфимия Солунского).

29, четверг, 17.00 – вечерня. 
Утреня. Исповедь.

30, пятница, 9.00 – Литургия 
(прп. Андрея Критского). 17.00 – 
молебен Божией Матери.

31, суббота, 9.00 – панихи-
да. 10.00 – Крещение. 17.00 – 
Всенощное бдение. Исповедь.

1 ноября, воскресенье, 
9.00 – Литургия.

Цель дней наблюдений – 
привлечь внимание людей к 
миру птиц, к проблемам сохра-
нения мест их обитания и охра-
ны природы в целом.
Главная задача Дней наблю-

дений – переписать всех птиц, 
встреченных за определённый 
промежуток времени в разных 
точках Евразии, и направить 
результаты своих наблюде-
ний в национальные коорди-
национные центры этой акции.

Чтобы ваши наблюдения 
вошли в международный банк 
данных, запишите их резуль-
таты. Напишите, как вас зовут 
и свой почтовый адрес, место, 
где проводились наблюдения, 
дату и время наблюдений. 
Выпишите в столбик названия 
видов птиц, встреченных вами, 
и укажите число птиц каждого 
вида. Отметьте также, сколь-

ко встреченных видов птиц 
вам были незнакомы. Сразу 
вышлите результаты своих 
наблюдений в координацион-
ный центр любым удобным для 
вас способом:

- по электронной почте: sopr@
dront.ru; sopr_nn@mail.ru;

- через интернет, запол-
нив анкету участника на 
сайтах:www.rbcu.ru или www.
biodat.ru;

- по телефону (факсу): 
8(831)434-46-79;

- письмом: 603000 Нижний 
Новгород, а/я 631, экоцентр 
«Дронт», нижегородское отде-
ление Союза охраны птиц Рос-
сии.
Приглашаем всех вологжан 

принять участие в Днях наблю-
дений-2015!

Вологодское отделение 
Союза охраны птиц России

 Природа и мы 

«Птичья» перепись
3 и 4 октября 2015 года состоятся Всемирные дни на-
блюдений птиц, дающие возможность людям из раз-
ных стран объединиться для того, чтобы вместе на-
блюдать, изучать и радоваться общению с птицами.

Наблюдайте за птицами и сообщите результаты 
в национальный координационный центр

В Москве в субботу 26 числа 
был  поставлен новый темпе-
ратурный рекорд — без мало-
го плюс 27 градусов. По дан-
ным Чушевицкой метеостан-
ции, в Верховажском районе 
в этот день было лишь немно-
гим прохладней — 24,9 граду-
са. Уж точно нетипичная жара 
для конца сентября. Для срав-
нения, в отдельные дни месяца 
в 2004 и 2009 годах воздух про-

гревался до 24,3 градуса. Так 
что нынче тот рекорд у нас, как 
и в столице, тоже был побит. 
И еще один рекорд, прав-

да, другого типа, был постав-
лен днем 27-го и в ночь на 28 
сентября. За неполные сутки 
выпало 26,4 миллиметра осад-
ков, что составляет фактиче-
ски половину месячной нормы.

Владимир БАСОВ

Рекорды сентября
В целом первый осенний месяц порадовал верхо-
важан. Выдался он относительно теплым, а «бабье 
лето» полностью оправдало возлагавшиеся на него 
надежды.
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 Объявления 

5 октября в ДК 
продажа 

ВЕРХНЕЙ ЖЕНСКОЙ 
ОДЕЖДЫ, 
пр-во Россия. 

КУРТКИ, ПАЛЬТО. 
Новые модели. Низкие цены. 

Оплатить можно по карте.

Комбинат концентратов 
закупает клюкву дорого.

8-921-489-82-22

Мужской где 
лучший магазин? 

Смидовича, 31! 
Был только что у нас

 привоз. 
Костюм осенний? 

- Не вопрос.
И обувь сразу подберем, 
с рассрочкой платежа даем! 
Магазин «Мила» 
ждет своих покупателей 
ежедневно с 9 до 18 ч., 

в субботу и воскресенье – 
с 10 до 17 ч.

♦Куплю дорого фанкряж 
березовый. 
Тел. 8-921-078-51-54

♦Продаю дома новые, «под 
ключ», со всеми удобствами.
Т. 8-921-236-98-63

♦Продаю пилораму «Тайга 
3Т» (новая), заточной станок, 
комплект пил.
8-929-123-13-70

♦Бурение скважин на воду 
до 200 метров. 
Опыт, договор, гарантия.
8-921-062-99-68

♦Продам баннеры б/у.
8-921-069-78-62

♦Продам готовое 
цилиндровочное 
производство (база, ангар, 
трактор, станки, тельфер), 
с.Верховажье.
8-911-542-16-68

♦Вакансии
♦Требуется рамщик 
и подрамщик на «ленточку».
8-921-064-31-21

♦В магазин «Полюс», Кошево, 
требуется продавец 
(хозтовары). 8-921-140-48-08

♦Куплю
♦Куплю базу. +7-921-078-51-54

♦Продам
♦Срочно продам 
двухкомнатную квартиру в 
восьмиквартирном доме. 
8-960-294-16-75

♦Продам двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
панельном доме.
8-960-293-64-88, 8-953-504-90-37

♦Продается жилой дом, 
д.Гридино, Липецкий с/с.
8-921-234-44-30

♦Продам сруб 3х3.
Т. 8-931-508-51-25

♦Продам сруб под крышей 
в Сомицино, цена 400 тыс.руб.
8-921-533-10-61

Бурение скважин 
на воду. 

Договор, гарантия, опыт.
8-921-065-34-54

Продаем поросятПродаем поросят
тел. 8-911-532-51-98тел. 8-911-532-51-98

ОКНА ПВХ СНИЖЕНИЕ ЦЕН

8-921-069-78-62

Куплю рога лося 
до 600 руб./кг, 

8-921-824-18-54, 
8-921-683-61-68

 Реклама 

Выражаем глубокое соболезнова-
ние сыну Алексею, отцу Савин-
скому Владимиру Степановичу, 
всем родным и близким в связи 
со смертью 
Шипицыной 
Надежды Владимировны.
Юренская В.А., 
Абросимова Т.М., 
Веньгина Н.Ф., Старцева Г.В., 
Стрежнева Г.А., 
Гаркунова Н.В.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Шипицыну Алексею Алексан-
дровичу и его семье в связи с без-
временной смертью мамы 
Шипицыной 
Надежды Владимировны.
Бределевы Люба, Зоя, Яна

Выражаем глубокое соболезно-
вание Чистяковой Александре 
Васильевне, Павлу, Владими-
ру и их семьям, родным и близ-
ким по поводу смерти мужа, отца, 
дедушки 
Чистякова 
Николая Анатольевича.
Васильевские, Лютиковы, 
Пикины (Грязовец)

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Чистяковой Александре Васи-
льевне по поводу смерти мужа 
Чистякова 
Николая Анатольевича.
Черепанова Надежда 
и Николай

Приносим глубокие соболезнова-
ния родным и близким по пово-
ду смерти нашей подруги детства 
Филипповской 
Надежды Владимировны.
Панова, Тесаловская 

Выражаем искреннее соболез-
нование жене Елисеевой Тама-
ре Васильевне, детям Евгению, 
Владимиру, всем родным и близ-
ким по поводу смерти 
Елисеева 
Николая Клавдиевича. 
Скорбим вместе с вами.
Ждановские, Соломатовы, 
Булганины, Некрасовы, 
Подъельные, Скулина, 
Армашевский И.М.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние жене Елисеевой Тамаре Васи-
льевне, детям Евгению, Володе, 
маме Глафире Алексеевне, всем 
родным и близким в связи с без-
временной кончиной мужа, отца, 
сына 
Елисеева 
Николая Клавдиевича. 
Кваснюк, Москвины, 
Армашевские, Дмитриевская

Выражаем глубокое соболезно-
вание Елисеевой Тамаре Васи-
льевне, всем родным и близким 
по поводу смерти 
Елисеева 
Николая Клавдиевича.
Одноклассники 1980 г.в.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Пищалевой Галине Клавди-
евне, всем родным и близким по 
поводу преждевременной смерти 
брата.
Соседи по ул. Центральная: 
Богдановы, Трапезниковы, 
Котовы, Трапезниковы, 
Калапышины, Трапезниковы.

Выражаем глубокое соболезно-
вание жене Тамаре Васильевне, 
сыновьям Евгению, Владимиру, 
маме Глафире Алексеевне, всем 
родным и близким по поводу без-
временной смерти мужа, отца, сына 
Елисеева 
Николая Клавдиевича. 
Лысковы (д.Киселево), 
Лысковы (г.Череповец)

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Глафире Алексеевне, Надеж-
де Клавдиевне, Галине Клавдиев-
не, Светлане, Оксане, родным и 
близким по поводу смерти сына, 
брата, дяди 
Елисеева 
Николая Клавдиевича.
Безрукова Е.А., Костюлины, 
Пеньевские.

Администрация ЗАО «Верхова-
жьелесторг» выражает глубокое 
соболезнование Елисеевой Тама-
ре Васильевне, детям, родным и 
близким по поводу смерти 
Елисеева 
Николая Клавдиевича.

, ,

Уважаемые ветераны 
ОВД «Верховажский»! 
Желающие принять 

участие в праздновании, 
посвященном 
Дню милиции, 

обращаться к Пушкину В.В.

Группа лечебной 
гимнастики 

Верховажского ФОКа 
(инструктор Колотилова Л.И.) 
возобновляет занятия 
с 5 октября 2015 г. 

по прежнему 
расписанию: 

понедельник, среда, 
пятница.
2-12-26, 

8-921-235-10-45.
Администрация.

Выражаем искреннюю благодарность Могутовым В.В., Н.С., Булганину 
Ивану, родным, друзьям, соседям, всем, кто разделил с нами горечь утра-
ты, поддержал морально и материально и пришел проводить в послед-
ний путь Чистякова Николая Анатольевича. Храни вас всех Господь!

Родные

 Благодарим 

3 октября 2015 года 
в биатлонном центре 

д. Кудринская 
Верховского с/п 

проводится открытый 
лично-командный 
Кубок Губернатора 

Вологодской области 
по биатлону.
Начало в 11.00 ч.

♦На участке 17 соток срочно 
продам сруб 6 х 9 
на фундаменте и фундамент 
6 х 9, 330 т.р. 8-921-067-76-60

♦Продаю ВАЗ-2107, 2008 г.в., 
пробег 64500, сигнализация, 
музыка, цена 55000 руб.
49-1-42, после 18.00

♦Продам ВАЗ-21102, 2003 г., 
цена 55000.
8-921-233-85-76, 8-900-500-58-78

♦Продам автомобиль «Ока». 
8-921-232-65-49

♦Продам ГАЗ-3307, самосвал, 
1992 г. 8-921-825-10-91

♦Продаётся «Фольксваген 
Транспортёр-4».
8-921-129-03-29

♦Продам «Чери-Вери» А-13, г.в. 
2012, пробег 23 тыс. км., цена 
300 тыс.руб.
8-911-524-99-98

♦Продаю бензопилу 
«Штиль-18», новая.
8-931-509-50-24

♦Продаю картофель, тыквы.
8-981-443-13-36

♦Продам корову.
8-921-127-50-50

♦Продам ружье.
8-921-535-19-38

♦Продам сухие грибы, смесь.
8-921-231-66-63

♦Аренда
♦Молодая семья срочно 
снимет жилье в Верховажье 
на длительный срок.
8-921-830-58-36

 Обратите внимание 

ИЗВЕЩЕНИЕ

Администрация сельского поселения Верховское Верхо-
важского муниципального района извещает о возможности 
предоставления земельного участка для индивидуального 
жилищного строительства на праве аренды площадью 1500 
кв.м, расположенного по адресу: Вологодская область, Верхо-
важский район, сельское поселение Верховское, д. Сметани-
но, ул. Солнечная, д. 4 (кадастровый квартал 35:07:0105021).
Граждане, заинтересованные в предоставлении земель-

ного участка для указанных целей, имеют право в течение 
тридцати дней со дня опубликования и размещения извеще-
ния подавать заявления о намерении участвовать в аукци-

оне на право заключения договора аренды такого земель-
ного участка.
Заявление подаётся или направляется в уполномоченный 

орган гражданином по его выбору лично или посредством 
почтовой связи на бумажном носителе по адресу: 162311 
Вологодская область, Верховажский район, д. Сметанино, 
ул. Советская, д.37.
Дата и время окончания приёма заявлений – 30.10.2015 г., 

17.00 час.  Адрес и время приёма граждан для ознакомления 
со схемой расположения земельного участка: 162311 Вологод-
ская область, Верховажский район, д. Сметанино, ул. Совет-
ская, д. 37 в рабочие дни с 09.00 час. до 17.00 час., перерыв 
на обед: с 13.00 час. до 14.00 час., телефон 8(81759) 34-1-30.


